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从质疑到肯定
商业价值日益凸显

作为最早落户万松城市东进带的项

目，目前新湖广场的建设情况如何？近日，

记者来到新湖广场施工现场，看到一幢幢

高楼大厦拔地而起，工人正在装修外墙。

“这是我们的一号地块，分两期，一期

项目将于今年交房，现在已经进入最后的

装修阶段，二期于明年年底交付。”瑞安市

中宝置业有限公司总经理助理陈剑晓说。

新湖广场位于万松东路延伸线与港口

大道交汇处，是第一个入驻万松东路延伸

线的商业项目，总建筑面积约60万平方

米，投资近60亿元。按照规划，这里将被

打造成一个集购物、商业、办公、居住、娱

乐、休闲等多元化功能于一体，形成具有人

气和活力的城市综合体。

作为当年温州地区最大的温商回归项

目，新湖广场从一开始就引人关注。但是

2013年拿下这个地块时，公司内部人员的

心情十分忐忑。

陈剑晓介绍，当时万松东路延伸线还

在建设中，道路不通，公司内部对这里未来

的发展没有十足的底气，“我记得第一次来

这里时，车都开不进去，要步行很长一段泥

路，基础设施很差”。

然而，自万松东路延伸线开通后，路难

走的情况开始改变，商业价值也日益凸显。

“现在我们一期、二期项目已全部售

罄，二号地块也即将开盘，已有不少市民前

来咨询。”陈剑晓说。

据了解，新湖广场共有3个地块。其

中一号、二号地块为商住功能，三号地块为

商业综合体，包括商业、餐饮、电影院和相

关配套设施，地上建筑面积约7.5万平方

米，目前招商工作已基本完成，预计2019

年下半年开业。

众多项目落地建设
“黄金走廊”散发亮光

在新湖广场的不远处，恒大悦澜湾销

售大厅内，不少顾客在咨询、洽谈。恒大悦

澜湾项目营销负责人应於宁说：“从今年1

月份起，我们的销售量已连续位列瑞安地

区前三名。”

恒大悦澜湾是恒大集团进驻温州后的

第一个楼盘。近两年，恒大集团的拿地速度

曾引起不少关注，2017年4月和9月先后以

16.8亿元、16.4亿元的总地价竞得恒大商业

广场（悦澜湾）和滨海商务中心项目。

“这几年我们集团提出了进入浙南地

区的战略目标，而我们把进入温州的首个

‘战场’放在瑞安万松城市东进带，看中的

不仅是瑞安市民对品质住宅的期许，还有

瑞安市政府对万松城市东进带未来的规

划。”应於宁说。

恒大集团5个月内在万松东路延伸线

连续拍下两宗地块，随着恒大集团的持续

发力和品质开发，万松东路城市发展廊道

的区块价值也将得到提升。

今年3月5日，万松城市东进带又一地

块以13.178亿元成功出让。此次拿地的是

新城控股集团，这是该公司继成功开发瑞安

吾悦广场后在我市拿到的又一地块。据了

解，该项目包括11万平方米住宅和1.5万平

方米商业，将与温州市域铁路S2线莘塍站

点实现无缝对接。

此外，我市首个五星级酒店——瑞立五

星级酒店也将在此落地。据了解，该酒店位

于万松东路延伸线北侧和祥和路西侧，总用

地面积约54亩，地上建筑面积约9.2万平米，

总投资约10亿元，项目作为城市交通和空间

景观的重要景点，计划打造集住宿、餐饮、娱

乐、商务等功能的五星级综合性酒店，形成地

标性建筑。瑞立集团相关负责人介绍，目前

该项目处于设计方案评审阶段，预计2018年

6月底开工，于2022年12月建成。

为完善该区域的城市功能，目前万松

商务办公中心也在积极招商中。该项目规

划总用地面积约34亩，地上总建筑面积约

5.8万平方米，将被打造为以甲级写字楼、

创意SOHO办公、商务会所等功能为一体

的地标性建筑。

加强招商引资及后续服务
滨海新区管委会做好“娘家人”

近几年，万松城市东进带项目招商和落

地工作如火如荼地推进，离不开滨海新区管

委会的贴心服务。尤其是今年我市启动“营

商环境提升年行动”以来，滨海新区结合“最

多跑一次”服务理念，通过“一站式”、“保姆

式”服务，在招商过程中当好“冲锋员”角色，

在项目引进后，不断完善后续服务，甘做“店

小二”，努力打造亲商、重商、优商环境。

“招商引资是一项艰巨的工作，尤其是

招好商、引好资需要投入大量的精力。为

了吸引知名品牌入驻，我们始终当好‘冲锋

员’角色，冲在前列，干在实处。”滨海新区

招商局局长余成华说。

比如五星级宾馆招商工作，该项目自

去年4月启动招商洽谈，原先与北京中乐

公司开展对接，达成初步意向后，于5月

30日挂牌，后来中乐公司单方中止项目投

资，只能在6月底以政策处理原因撤回挂

牌。为尽快上马建设该项目，塑造滨海新

城新形象，滨海新区多次寻找意向投资方，

与保利、新湖、凯迪、瑞立等集团接洽，经过

艰难谈判，最终在8月底与瑞立集团达成

投资意向并签订投资协议，项目用地于9

月30日成功摘牌。

“这几年我们组成由主要负责人牵头

的专项小组，深度调研了解项目落地中的

规划调整、经济效益、利好政策等内容，高

效对接项目需求，打消客商疑虑，强化开发

商投资信心，集中攻坚项目落地过程中的

难点，实现项目的精准对接。”余成华说。

项目引进后，如何让这些项目驻得下、

能发展？滨海新区确立项目责任人服务制

度，以“一个项目、一名领导、一班人马、一套

方案、一抓到底”的“五个一”长效机制，想企

业所想、急项目所急，细化项目责任主体，提

高服务意识。

同时，滨海新区规定对接责任人要定期

不定期到项目所在地开展实地调研，解决项

目建设遇到的问题。去年以来，滨海新区工

作人员每月走访两家以上企业，帮助解决企

业在项目审批和施工过程中碰到的实际困

难，协助企业做好相关前期手续和项目统计

入库等审批手续办理，并为临时场地租用、

临时工棚搭建、临时道路建设等提供便利，

为企业项目建设的顺利推进保驾护航。

这样的优质服务，让投资商享受到实

实在在的便利。陈剑晓深有体会地说，当

时二号楼开工建设需要办理相关消防证

件，在滨海新区的协调下，市公安消防局开

启绿色通道，原本20多天才能办结的程

序，最终10个工作日就办理完成了，办理

时间缩短了一半。

“滨海新区管委会就是我们的‘娘家

人’，如果没有他们在背后出谋划策、解决问

题，项目建设不会这么顺利。”陈剑晓说。

滨海新区管委会：

当好“娘家人”营造优良营商环境
万松城市东进带招商项目如火如荼

■记者 黄国夫/文 陈立波/图

交通是一座城市的命脉，一条道路往往能带动一座城市、一片区域的

快速发展。在瑞安，万松东路延伸线就是这样一条“黄金走廊”。

2015年1月30日，万松东路延伸线一期项目正式通车。这条长约3

公里，规划面积接近半个安阳新区，覆盖莘塍大片区域的狭长地带，将被打

造成一条汇集金融商贸、居住展览、商务办公、休闲娱乐，展现瑞安城市美

丽景观的东进带。

万松东路延伸线已经成为城市东进、市民出行的重要载体，万松城市东进带

的商业价值也日益显现。近年来，新湖集团、恒大集团、新城控股等多家国内知

名企业纷纷在这里投资拿地，加快了我市东进的步伐，瑞安滨海时代由此开启。

整治作风顽疾
提升营商环境
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【滨海新天地】

滨海新区滨海新区

拳拳慈母爱，悠悠寸草心。5月的母亲

节就要到了，子女在微信朋友圈、微信群、

QQ 群等地方，祝福妈妈的话语也多了起

来。不管是哪一种说法，都表达了对母亲

的感恩之情。这些网上孝子虽然铺天盖

地，但笔者认为这样孝敬母亲是远远不够

的，必须将一颗真心付诸行动。

有的母亲年纪很大了，别说使用微信，

即使手机还不会用，你在朋友圈祝福母亲

的话说得最多，也是给朋友看的，你母亲永

远得不到你的祝福，享受不到你的孝心。

即使你母亲会使用微信，你在微信朋友圈

上祝福，也没有对号入座，你母亲不见得会

高兴。

世上最伟大的爱是母爱。不管你的年

龄有多大，妈在家就在，家永远是你心灵的

港湾。妈妈永远只有付出，却永远不计较

回报，作为子女，在网上说得再多，还不如

一个电话问候的效果好。

“子欲养而亲不待。”孝敬母亲要趁早，

母亲还安在的今天，就要趁机会多带母亲

到外面看看世界，欣赏大好河山，尝尝各地

的山珍海味与当地特色菜。你如果在外地

工作，要打电话向母亲表示祝福，跟母亲聊

家常。母亲是很想听听你的声音和身体、

工作情况，只要听到你一切顺利的话，她才

安心。

在物质生活富裕的今天，母亲最需要

的是精神营养。平时居住在母亲的身边，

子女要了解母亲的习惯，不时给她买点新

鲜水果和蔬菜，添件新衣服，她就心满意足

了；如果母亲与你居住两个地方，就要隔三

差五来看看母亲，为他做顿可口的饭菜，陪

她吃顿饭，打扫房间卫生，倾听妈妈的唠

叨，她就会很开心、很自豪。

我们来到这个世界，一切都是父母

赐给我们的。我们要好好对待父母，要

像当年他们对待我们一样，不要等到父

母都不在了，才懂得珍惜；那时，一切晚

矣。

近日，笔者去邮政局办业务，尽管只

有一名营业员，顾客又很多，却是有问必

答，热情周到。这样的情形，让人感到特

别高兴，也让人看到了服务行业文明的

生长。

但是，在这里，笔者也看到了别扭的一

幕。有一位顾客寄包裹写地址要佩戴一副

老花镜，营业员和颜悦色地告诉他，没有眼

镜了，今年以来先后放了好几副老花镜，都

被人拿走了。笔者想，邮政局的服务方式

也许还有需要改进的地方，但那些拿走眼

镜的人更是不应该的。配置老花镜，是为

了方便顾客，这一方式是文明服务的体

现。当老花镜被人拿走，文明似乎被野蛮

亵渎了。

社会上每一个人都在渴望文明，渴望

人与人之间的信任与和谐。但社会文明

要靠我们每个人共同努力创造。近几年

来，社会文明水平有了长足的进步，其重

要表现就是一大批文明窗口和先进个人

的出现，如山东济南市的工商银行，被人

们称为“最美浙江人、浙江骄傲人物”义务

支教校长陈立群，缉毒民警胡建红，他们

的热情和笑脸，让我们看到了社会可以达

到的文明高度。还有荣获全国“道德模

范”的杭州公交车司机孔胜东，坚持30年

如一日义务为大家修理电动自行车，是公

认的“活雷锋”。

他们的一言一行，就是现代社会文明

的体现。几句简单的礼貌用语，一些平凡

的小事，就在人们之间建立了友爱和信

任，构筑起了社会文明。他们的言行告诉

我们，文明就在我们身边，伸手可及。有

时，甚至“不作为”就是一种文明。如：不

随地吐痰，不乱扔垃圾，不把公用的物品

拿走……只要不是损人利己，只要不是

“拔一毛利天下而不为”，我们的社会就会

充满文明。

文明社会的建设必须由社会公民共

同参与，这就要求每一个人都以自觉的道

德追求，坚守文明的行为。对于一个普通

人来说，文明的行为并不遥远。文明的行

为，当然应该包括面对持刀歹徒时的临危

不惧，面对洪水滔滔时的英雄本色。但在

常规化的社会生活实践中，文明一词更多

地体现为平淡、琐碎的日常事务，并不需

要惊天动地的先进事迹，也不需要做出多

么巨大的牺牲和奉献。

窗口和先进，只是样本，是示范。社

会文明如果只有窗口和先进，而得不到

广泛的呼应，或者，得到的呼应是野蛮，

那么，它就显得脆弱和单薄，甚至根本无

法生存下去，就像是上文提到的邮政局

中那个为了方便顾客的老花镜一样。文

明不需要感谢，不需要报酬，但文明渴望

认同，渴望鼓励，也渴望回应。回应文明

应是文明。

《瑞安日报》日前刊登了一篇评论《“办

事读秒”让最多跑一次跑得更快》，文中认

为，西安市车管所的“办事读秒”是值得好好

学习和借鉴的。笔者不知道，学习和借鉴的

是办事的态度、服务的水平，还是指以秒来

计的办事时间；如果是前者，是要好好学习，

如果是后者，那是值得商榷的。

“办事读秒”以秒来计算办事时间，可

见办事的效率之高，也可见单位之改革决

心。从群众的角度看，这无疑是一件让人

舒心的事，毕竟节省了办事时间；但从工

作人员角度看，这未必是人性的。材料中

说“最短在60秒办结”，并且“确认资料齐

全可以办理后，工作人员就按下读秒器启

动限时办结，读秒器开始倒计时”，这让笔

者想起中高考，距考试结束15分钟时，监

考老师会提醒：距考试时间还有15分钟。

这时，部分还没完成答题的学生有明显的

焦虑感。不安感——这多少会影响考生

答题。笔者不知道工作人员按下读秒器

后是怎样的感受，会不会增加出错几率？

也许工作人员训练有素，完全不受影响，

但总觉得好像有把工作人员训练成机械

人的嫌疑——如此高强度的工作环境，未

必利于他们的身心健康——一项好的改

革，要尽可能平衡双方的利益，这才是符

合人性，也是改革长久之计。

另外，从材料中可以看出，读秒器是

由工作人员操作的，开始按一次，结束按

一次，这两次操作，大概要花一二秒吧；既

然以秒计算时间，何必多浪费这两秒时间

去按读秒器呢？还不如充分利用这两秒

时间来办事。所以，“办事读秒”多少还有

“作秀”的成分在里面。有人会说，这种读

秒工作，可以发挥人潜力，完全可以弥补

按读秒器花费的时间。这完全正确，但

是，即使正确，也不能不顾及工作人员的

感受，让他们处在一种极度有压迫感的工

作环境。笔者想，来办事的群众对时间要

求也不会有要用秒来计算这么高。

其实，西安车管所的“办事读秒”是学

习丽水的，丽水车管所的“办事读秒”是配

合“最多跑一次”推出的一项措施。“最多

跑一次”本质上是政府减权、放权，是治权

的自我革新，倒逼政府由管理型转向服务

型，从这个角度看，政府的一些减少程序，

压缩环节的改革比“办事读秒”有意义得

多，比如2014年实施的新车验审政策，就

是把以往的一年一检改为六年一检，虽然

每两年车主要去趟车管所领取合格证，但

比起一年一检已经省事多了，也切切实实

让老百姓享受到了改革的成果。作为一

个普通百姓，笔者希望这样的改革越来越

多，能让群众有更多的获得感。

“办事读秒”不宜推广，并没有否定它

的意思，它只是在特定时期特定工作岗位

出现的一种措施，自有其意义，但这不能

做一种标准来推广。现在，“最多跑一次”

已写入政府工作报告，正向纵深推进，而

推进事项标准化建设是重点之一，我们期

望政府部门在办理审批各事项都能确定

一个合理的标准时限，这样让工作人员和

办事群众都做到心中有数。

“办事读秒”不宜推广
■张天梁

文明渴望认同、鼓励、回应
■孙德胜

母亲节，做网上孝子远不够
■陈桂芬

日前，上游慢新闻·重庆晚报接到重庆市医药卫生学校的学生反映：又到了学校招生季，有老师
要求大家将学校的招生简章转发至微信朋友圈和QQ空间，同时将转发量和操行分挂钩，让他们有
被学校“绑架”的感觉。 （陶小莫画）


